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NEU 

14-3/18 

Darf sich der Spieler während der Runde über eine App oder 
Internet Wetterinformationen einholen? 

Ja. Regel 14-3 untersagt nur das eigentliche Schätzen oder 
Messen von Spielbedingungen, deren Kenntnis für ihn 
nützlich sein könnten. Holt er sich die von einer 
Wetterstation herausgegebenen Daten ein, dann misst oder 
schätzt er nicht selbst. 
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NEU 

18/4 

TV-Bilder zeigen, dass sich der Ball bewegt hat. Das war aber 
mit bloßem Auge nicht zu erkennen. 

Keine Strafe nach 18-2b 

Die Definition „Bewegen“ umfasst nicht die Fälle, in denen sich 
der Ball zwar tatsächlich bewegt hat, dies aber nicht mit 
dem bloßen Auge erkennbar war. 

Im Zweifel muss der Spieler alle etwaig vorhandene Zeugen zu 
dem Vorfall befragen und einen Referee hinzuziehen.  
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NEU 

18-2b/1 

Der Spieler spricht den Ball an und der bewegt sich anschließend. Es 
ist unsicher, wodurch sich der Ball bewegt hat. Der Spieler nimmt 
deshalb an, dass die Schwerkraft die Bewegung verursacht hat, so 
dass die Ausnahme zu 18-2b zutrifft.  

Wie ist zu entscheiden? 

1 Strafschlag und der Ball muss zurückgelegt werden. 

Schwerkraft reicht nicht für Ausnahme zu 18-2b. 

Die Ausnahme betrifft nur den Fall, dass bekannt oder so gut wie 
sicher ist, dass etwas anderes als der Spieler (z.B.Wind) den Ball 
bewegt hat. Sonst gilt der Ball als vom Spieler bewegt. 
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Überarbeitete Decisions 
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• Die meisten überarbeiteten Decisions 
beinhalten Klarstellungen oder 
redaktionelle Änderungen. 

 

• Einige beantworten die Fragen aber 
auch anders als bisher.  
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14-3/4 

 

Die Benutzung eines Kompasses während 
der Runde jetzt erlaubt. 
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24/7 

Im Bunker liegt ein großer Stein, der verhindern soll, dass Sand in die 
Drainage geschwemmt wird. 

Bisher: 

 Als Teil der Drainage unbewegliches Hemmnis. 

 

Jetzt: 

Ein so verwendeter Stein ist Hemmnis. Lässt er sich mühelos 
bewegen, so ist er bewegliches Hemmnis, 

es sei denn, die Spielleitung erklärt ihn zum unbeweglichen 
Hemmnis. 
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25-2/0.5 

Bilder zur Klarstellung, wann ein Ball als eingebettet gilt 

 

 Eingebettet 

Eingebettet, 
 weil er unterhalb 

der Bodenebene liegt.  

Nicht eingebettet,  
weil nicht unter 

 Bodenoberfläche. 
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30-3f/11 

Vierball-Lochspiel 

A/B gegen C/D, Ball von B auf dem Grün könnte A bei 
Putt helfen. C bittet B vergeblich, seinen Ball 
aufzunehmen 

 B ist D.Q. für das Loch nach 22-1. 

 A jetzt auch D.Q., weil anzunehmen, dass der 
Regelverstoß ihm geholfen hat. 

 

Bisher A nur D.Q., wenn er den Ball von B trifft 
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33-1/2 

Die Spielleitung darf nicht die Anzahl der 
zu spielenden Löcher reduzieren, wenn 
die Runde einmal begonnen hat. 
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33-8/8 

Platzregel über straflose Erleichterung, falls 
Baumwurzeln behindern 

Bisher nicht erlaubt 

Jetzt dort erlaubt, wo die Wurzeln in kurzgemähten 
Bereichen (Fairway) hinderlich sein könnten. 

Erlaubnis zur Erleichterung kann darauf beschränkt, 
das Lage des Balles oder der Schwung betroffen sind.  

16.03.2014 12 Spielführertagung 



33-8/9 

Platzregel bei von Kindern hinterlassenen 
Bunkerunebenheiten 

 

Bisher keine Erleichterung möglich 

Jetzt: Spielleitung kann eine ungewöhnliche 
„Beschädigung“ zu Boden in Ausbesserung erklären. 
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